

„Tag der offenen Scheune“ am 08. Juni 2013 in Münchingen.

Im Ortsteil Münchingen (Korntal-Münchingen) wurde auf Betreiben der Stadtverwaltung ein Tag der offenen Scheunen durchgeführt. Münchingen besitzt einen historischen Kern mit vielen alten Scheunen, die leider oftmals nicht genutzt werden oder als Lagerraum dem langsamen Zerfall preisgegeben werden. Viele dieser Scheunen sind in Fachwerk-Bauweise errichtet. Nun geht es darum, sie renovieren und umbauen zu lassen, damit das historische Stadtbild erhalten bleibt und Münchingen damit auch ein Alleinstellungsmerkmal erhält.



Das „ISA Internationale Stadtbauatelier“ Stuttgart wurde bereits Ende 2012 beauftragt ein Entwicklungskonzept zu erarbeiten und dann einen Weg zu finden, die Eigentümer und die Einwohner für dieses Vorhaben nachhaltig zu interessieren.

Die Stadt Münchingen hat nun mit Anlass zu alljährlichen „Hoba-Fest“ eine Veranstaltung initiiert, zu der vier Planer eingeladen wurden Vorträge über durchgeföhrte Sanierungen und Modernisierungen von Scheunen zu halten.

Wir wurden eingeladen und hatten die Gelegenheit ebenfalls Projekte dem interessierten Publikum und Herr Bürgermeister Wolf vorzustellen.



(Fachvortrag am 8. Juni 2013, Widdumhof Münchingen)

Stadt Korntal - Münchingen/Deutschland

Entwicklungskonzept für den Ortskern Münchingen



Das ISA Internationale Stadtbauatelier wurde mit der Erstellung eines Entwicklungskonzeptes für den Ortskern Münchingen der Stadt Korntal-Münchingen beauftragt. Ziel ist hierbei die Belebung und Stärkung der Münchinger Ortsmitte, wobei der dörfliche Charakter und die ortsspezifischen Elemente erhalten bleiben sollen.

Es wurden wegweisende Themen- und Maßnahmenkonzepte (Szenarien) erarbeitet, die am 12. Dezember 2012 der Öffentlichkeit im Rahmen einer Bürgerbeteiligung vorgestellt wurden. Ca. 120 Bürgerinnen und Bürger fanden den Weg in den Bürgersaal des Widdumhofs in Münchingen, um sich an verschiedenen Infoständen zu informieren und ihre Meinung zu den unterschiedlichen Szenarien zu äußern. Nach einer regen Diskussion wurden die Schwerpunkte zusammengefasst und dokumentiert, so dass die wertvollen Anregungen seitens der interessierten Bürger in die Arbeit von ISA aufgenommen und eingearbeitet werden können.

(Quelle: ISA Stadtbauatelier Stuttgart Newsletter 15)

Im Anschluss an diesen Vortrag wurde ein Scheunenrundgang durch den Ortskern angeboten, auf dem Interessenten, Architekten und Eigentümer die geeigneten Scheunen besichtigen konnten.

Die Beteiligung war erstaunlich:



Wir wünschen auf diesem Weg viel Erfolg und werden gerne weiterhin diesen Prozess begleiten.